

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Sábado 5 de

Octubre de 1799.

San Froylano, Obispo; y San Plácido y Compañeros, Mártires. = Las Cuarenta Horas están en la Iglesia de Religiosas Minimas de San Francisco de Paula: se reserva á las seis.

Salte el Sol á las 6 h. 14 m. ; y se pone á las 5 h. 46 m. Hoy es el 7 de la Luna: sale á la 1 h. 46 m. de la tarde; y se pone á las 10 h. 9 m. de la noche: pasa la Luna por el meridiano á las 5 h. 57 m. de la tarde. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 48 m. 23 s. = Hoy es quarto creciente á las 11 h. 48 m. 23 s.

Dia 3.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	14 grad. 3	28 p. 02 l. 8	N. O. Sereno.
A las 2 de la tard.	17	28 03 1	S. Nubecillas.
A las 11 de la noc.	14	28 03 1	S. O. Idem.

Noticia del Seminario Patriótico; y Sociedad Bascongada de Amigos del Pais, cuya noticia se repite, por si acaso no llegó á saberse universalmente al tiempo de su ereccion.

En dónde pues, sino en un país semejante, en que se cobra y fomenta el amor de aquellos usos y bienes, á que cada uno, y todos juntos contribuyen por constitucion, y cuyo lucimiento es obra de los esfuerzos y conato de los particulares, pudieran pensar los naturales de él en formar ilustres asociaciones, dirigidas á trabajar mas y mas, y á llevar con empeño á debido efecto las ideas zelosas que se hallan connaturalizadas en los corazones de estos paisanos, reunidos para dirigirse á el bien de su País?

Sí, amigo mio, la primera So-

ciudad que ha dado origen y norma á todas las que se van erigiendo con utilidad de nuestro Reino, y que juzgo han de ser con el tiempo el remedio de nuestro atraso, ha sido una confederacion de sus ilustres hijos, y obra del amor á la Patria, que solo podria hallarse con algun jago al abrigo de su regimen, y á la sombra de los peñascos y montes que particularizan á este País entre los demas de nuestra Peninsula.

La Sociedad Bascongada, tan aplaudida entre los extrangeros, como celebrada por todos los Españoles, y especialmente por los mas

senatos de ellos, es uno de los rasgos, que con aquel extensivo amor, que los Vizcaínos manifiestan en todas partes á los Bascongados sus Paisanos, y la obligacion que esta voz les impone de socorrerse mutuamente, harán á Vd. creíble el sincero afecto que profesan estos naturales á su suelo, y por consiguiente sus desinteresados esfuerzos, para lograr el adelantamiento y ventaja de su estimada Pátria.

Uno de estos esfuerzos, el mas glorioso seguramente, y el mas directo para la consecucion de sus deseos, y pensamiento laudable, fué la idea de educar la juventud, heredera del lustre de los bienes y de las inclinaciones de sus distinguidos padres y amigos, ó amantes del Pais de la Sociedad.

Reunidas en tan noble empeño

Viscaya, Guipuzcoa y Alaba, bajo del emblema de tres manos unidas en ademán de estrecha amistad, y cubiertas con el sentencioso lema *Jrunacbat* (las tres una), trabajaron por hacer que alcanzase á sufragar todos los gastos y necesidades de un Seminario, la generosidad de los patricios existentes en el pais, y la de los que se hallaban derramados por todas las estendidas Regiones de la dominacion Española.

Consiguióse el intento, apenas formado, y se vieron atraídos y arrastrados desde las mayores distancias por el amor del Pais los auxilios y caudales indispensables; no en la razon inversa de los cuadrados de las distancias; sino en la directa de los medios y riqueza que cada Bascongado poseia.

(Se continuará.)

Cambios efectivos de Madrid del dia 28 de Setiembre.

Amsterdam.	101.	Londres.	37.
Hamburgo.	87.	Paris.	15.

C A D I Z.

En el Sorteo de la Rifa 5, que consistia en una coleccion de Pren- das y Alhajas, con inclusion de una gran partida de Reloxes de oro, executado en las casas Capitulares de esta Ciudad el dia 18 de Setiembre, salió premiado el núm. 3240, á nombre de D. Joseph Polo. Y en el de la Rifa 7, que era una Casa sita en la Villa de la Isla de Leon, executado el dia 20 del mismo, salió premiado el núm. 3181, á nombre de D. Juan Perez.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O S.

Hoy se continúan las Rogativas públicas por la eleccion del Sumo Pontífice en la Iglesia Parroquial de San Cucufate.

Embarcacion venida al Puerto el dia de ayer.

De Agde y Palamós, en 8 dias,

el Patron Jacinto Mir, Catalan, Llaud San Antonio de Padua, con tocino, de su cuenta.

Dieta. De 83 quintales de Algarrobas de Valencia, á 24 rs. 6 ds. el quintal, en casa de Joseph Espiell, en la calle de la Puerta Nueva.

Otra: De 25 quintales de Algarrobas de Valencia, á 22 rs. 18 ds. el quintal, en casa de Francisco Capará, en la calle de la Puerta Nueva: esta y la anterior se venden por quintales, @ y medias @; y ámbas durarán hoy y el Lunes y Martes inmediatos.

Libros. Principios del orden de la naturaleza, ó nuevo sistema filosófico sobre el origen de las potestades, de la inmortalidad del alma, de los delitos y penas; y medios de conservar la tranquilidad de una nación, un tomo en 4.º = Tomos 3.º y 4.º en continuacion de la célebre obra el nuevo Robinson, 2 tomos en 8.º = El honor militar, causas de su origen, progresos y decadencia, escrita por D. Clemente Peñalosa, obra de mucho mérito, 2 tomos en 8.º = Escuela de Señoritas. = Consideraciones políticas sobre la conducta de marido y muger, con varias anécdotas curiosas y agradables, un tomo en 4.º Se hallarán en la Librería de Antonio Sastres, baxaca de la Cárcel, esquina á la Prenería.

Avisos. Se desea saber el paradero de Pablo Sala y Boer, de Oficio Confitero, natural de la Villa de Pons, domiciliado en el día en la presente Ciudad, para comunicarle asuntos que le interesan: por lo que se le suplica comparezca en la casa número 2, primer piso, en la baxada de Villadecols, calle den Lladó.

D. Ignacio Villavecchia ha recibido del extranjero una Carta para D. Claudio Romero Ariza, y

no hallando su paradero se le da este aviso, para que se sirva pasar á recogerla.

Venta. En la Posada del Escudo de Francia, se vende Queso de natas, de Francia, de superior calidad.

Pérdidas. Desde la Calle de la Bocaría hasta la den Roca, pasando por la Rectoría del Pino, se perdió el día 2 del corriente una Hebilla de plata á la charpa, de media casta, con cordoncillo al contorno: quien la haya encontrado se servirá llevarla á la calle del Carmen, á casa del Arriero que está enfrente de la calle den Roig, y se le dará la correspondiente gratificación.

El que hubiese hallado un Pañuelo colorado de yerbas, con un poco de semilla de alpiste, que se perdió el día 24 del corriente desde el Borné á la plaza del Palao, lo entregará á Ramon Ramos, en el mismo Palao, que le dará media peseta de gratificación.

En la Capilla del Angel de la Guarda, perdió Teresa Roca el día 1.º del corriente una Mantilla de musolina, y dará la correspondiente gratificación á quien se la devuelva: vive en la calle del Bou de la Plaza Nueva, núm. 37.

Servientes. Si algun Señor ó Señora, que haya de ir á tomar los baños de Caldes de Monbuy, necesitare de una Muger, que les sirva con la mayor atención y gusto, la qual necesita tomar los dichos baños; acuda á Nicolás Pasquets, Sastre, que informará de ella, y vive en la calle de Ampalás, al lado de la casa de Lampalás, Galonero.

Si algun Sugeto (que sea inteligente del oficio de Cochero) qui-

siere pasar á Tarragona á servir de Lacayo, acuda á la calle den Bot, casa núm. 22, donde se hará el ajuste, y se le abonará alguna cosa para gastos del viage.

Una Muger soltera de 17 años, que sabe planchar, coser y lavar medias de seda, desea encontrar una casa de satisfaccion para servir de Camarera: vive en la calle de S. Ramon, en una escalera en que está un Carpintero, frente de la casa den Batlle, Tabernero: en el segundo piso, por la parte de atrás, darán razon de ella.

El Colchonero que alquila camas en la calle del Olm, dará razon de una Muger de 36 años de edad, hábil para todas las faenas del servicio de una casa, que solicita servir en alguna de hombres solos.

En la calle dels Asahonadors, y casa de Antonio Balls, Ordinario de Gerona, informarán de un Cocinero, que sabe bien este oficio y el de Pastelero, y busca conveniencia.

Una Muger de 25 años, desea servir á algun Capellan, Secular, ó Matrimonio solo: sabe guisar, coser, planchar, hacer medias, gorros, y finalmente todo lo que se necesita en una casa: informará de ella Estéban Coll, Peluquero, que vive en la barxada de los Leones.

En la calle den Gigás, entrando por los Cambios, casa núm. 19, piso segundo, darán razon de un Joven de 23 años, que desea acomodarse de qualquier modo: sabe leer y escribir en frances, catalan

y castellano, y es hábil para otros servicios de casa.

Un hombre de 33 años, que sabe medianamente afeytar, solicita casa en que servir: vive en la travesia de la calle den Serra, entrando por la den Codols, en el primer piso de la primera escalera que se encuentra.

En la calle de Sta. Ana, casa núm. 38, primer piso, informarán de un Sugeto que sabe peynar, afeytar y medianamente escribir; el qual solicita emplearse en alguna casa, aunque sea de Lacayo.

Nodrizas. Teresa Soler tiene la leche de 14 meses, y solicita Criatura para criarla en su casa, ó en la de los padres: tiene quien la abona; y darán razon en el Despacho de este Diario.

En la Rambla, en casa de Balmas, frente de San Joseph, informarán de una buena Nodriza, que busca Criatura para criarla en la casa de sus padres.

En la casa de Trevería, en la Plaza Nueva, tercer piso, hay una Nodriza que busca Criatura, y su leche es de 8 meses.

Precio de los Aguardientes en Reus.

En el Mercado celebrado aquí el Lunes 30 de Setiembre último, se vendió el Aguardiente Refinado, á 20H; y el Olanda, de 14 y 10, á 14 y 15.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la Compañía Española, la Comedia, intitulada: *El Abraham Castellano*: con el Bayle de Buonaparte.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 22.